

Communiqué de presse

SEPTEMBRE 2025

Saint-Jean-de-la-Croix

LES HABITANT.ES LANCENT
UNE SOUSCRIPTION
POUR TRANSFORMER
LE CERCLE
DE BOULE DE FORT



Métamorphoser notre Cercle de boule de fort



C'est le pari fou que nous avons lancé il y a trois ans lors d'une première réflexion sur notre Cercle Léon-Legault.

Ainsi, depuis septembre 2022, un groupe d'habitant.es de Saint-Jean-de-la-Croix travaille collectivement à la transformation du Cercle de boule de fort du village en un lieu associatif et de rencontres. Le bâtiment, vieillissant, doit en effet faire l'objet d'une rénovation (énergétique et mise aux normes). La municipalité a souhaité profiter de cette occasion pour mobiliser les habitant.es autour d'une réflexion portant sur la création d'un lieu dynamique et ouvert à tous.tes.

Trois ans plus tard, après de nombreuses réunions, des centaines de post-its noircis, des dizaines de plans griffonnés et plusieurs dossiers de subventions remplis, **nous sommes à la veille du lancement des travaux.**

A cette occasion, **nous lançons, grâce au concours de la Fondation du Patrimoine, une souscription afin de soutenir notre projet de rénovation et de transformation du Cercle Léon-Legault.** Cet appel à dons visera spécifiquement la réfection de la piste de boule de fort, qui doit impérativement être rénovée, et ce dans le cadre du chantier global du bâtiment.

DU CERCLE DE BOULE DE FORT...

Inauguré en 1936, le Cercle de boule de fort de Saint-Jean-de-la-Croix porte le nom de Léon Legault, Jeanicrucien décédé en 1921, qui avait fait de la commune sa légataire universelle. Cette donation a notamment permis la construction de ce Cercle. Près de 90 ans plus tard, le lieu doit désormais être largement rénové.

Depuis 2020, le Cercle bénéficie du label « Coeur de village ». Ce label est octroyé dans les villages où il n'existe pas d'autres lieux de rencontres et permet aux sociétés d'ouvrir au plus grand nombre l'accès à leurs équipements dans le cadre d'événements familiaux, de rencontres conviviales.

Le Cercle compte aujourd'hui 40 sociétaires et accueille des compétitions régulières ainsi que quelques rassemblements communaux.

... AU TIERS-LIEU PARTICIPATIF

Depuis septembre 2022, un groupe d'habitant.es - dont le président et trois membres du bureau de la Société Léon-Legault qui gère l'activité du Cercle de boule de fort et quatre conseiller.ères municipaux.ales - se réunit régulièrement en comité de pilotage pour définir les contours du projet de tiers-lieu.

Un questionnaire a été envoyé à tous.tes les habitant.es de Saint-Jean-de-la-Croix afin de recueillir leurs envies et attentes concernant le tiers-lieu. 30% des sondés ont répondu. Les priorités sont fléchées vers la mise en place d'un lieu de rencontres, de culture, de salles mises à disposition des associations (réunions et activités chorale, couture, gym), d'espace de télé-travail et d'une mini-épicerie.

Fort.es de cette dynamique collective, nous avons imaginé ensemble un lieu qui réunira le jeu de boule de fort, symbole d'un patrimoine local bien vivant, et des espaces de convivialité ouverts aux associations et aux habitant.es.

UNE SOUSCRIPTION CITOYENNE

A l'image de notre projet, collectif depuis sa genèse, nous souhaitons permettre au public de participer à sa réalisation, à travers la souscription lancée grâce à la Fondation du Patrimoine, spécifiquement fléchée vers la rénovation de la piste de boule de fort.

DETAIL DU BUDGET POUR LA PISTE ET DES CONDITIONS DE PARTICIPATION à la souscription (manque informations)

LANCLEMENT FESTIF LE 7 SEPTEMBRE

La souscription sera inaugurée le dimanche 7 septembre à Saint-Jean-de-la-Croix, à l'occasion du marché de l'île verte, qui réunit habitant.es et commerçant.es des environs à chaque rentrée, autour du Cercle Léon-Legault.

Cette matinée festive est ouverte à tous.tes !

Programme

- **9 heures** : balade nature gratuite sur les bords de Loire, sur les traces des vivants du fleuve et parenthèse musicale
- **10 heures** : ouverture du marché, avec de nombreux exposants locaux et artisanaux
- **Visites guidées du Cercle et présentation des futurs aménagements**

DES PARTENAIRES PRÉCIEUX

Afin de mener à bien notre projet, nous bénéficions du soutien de l'Union Européenne (à travers le fonds Leader), de l'Etat, du Département, de la Communauté de communes Loire Layon Aubance, mais aussi du Sieml et de l'Ademe.

La commune participe au budget de travaux à hauteur d'un tiers.

LE PROJET EN DATES...

- 1936 : inauguration du Cercle Léon-Legault
- mai 2022 : première réunion d'information concernant sa rénovation
- depuis septembre 2022 : comité de pilotage du projet de tiers-lieu
- **septembre 2025 : lancement de la souscription de la Fondation du Patrimoine**
- novembre 2025 : début du chantier de transformation du bâtiment
- septembre 2026 : livraison du nouveau Cercle Léon-Legault

...ET EN CHIFFRES

- 250 habitant.es à Saint-Jean-de-la-Croix
- 5 associations vivantes
- 16 habitant.es investi.es dans le comité de pilotage
- 25 réunions autour du projet
- 1,2 millions d'euros de travaux
- 10 mois de chantier

CONTACT

Tiphaine Crézé

06 32 31 50 31

tcreze@gmail.com